

18 de febrero de 1951

Sr. D. Antonio de la Torre
Madrid

Apreciado D. Antonio: Acuso recibo de su carta del 14 del actual.

En relación con su pregunta de lo que se acordó el día 3 del presente en Zaragoza, tengo que manifestarle que la reunión de la Comisión Ejecutiva del V Congreso de Historia de la Corona de Aragón se celebró el día 1, con asistencia de Manolo Ballesteros, el cual partió de Zaragoza el 2 por la noche. A la mañana siguiente, Solano y los demás miembros de la Comisión se limitaron a darme cuenta de lo ya acordado. Posteriormente, he recibido un resumen de tales deliberaciones, que tengo a la vista en el momento de redactar estas líneas.

Según el acuerdo número 2, se acordó ampliar la Ponencia organizadora, radicada inicialmente en miembros de Zaragoza, en la siguiente forma:

Zaragoza: los miembros de la Ponencia, salvo el Sr. Corona, que se da de baja por traslado de residencia

Valencia: representantes los Srs. Duelde y Piles.

Cataluña: representantes los Srs. Vicens y Ferran Soldevila.

Baleares: se propondrá al Sr. Pons.

Madrid: representantes los Srs. Ballesteros y un miembro numerario de la Real Academia de la Historia, que designe la mencionada Corporación.

Esto es lo que hay, además de las Ponencias que las constituyen:

Estudios generales, historiografía y archivística: Ferrari y Lacarra.

Precedentes: Martínez Ferrando y Piles.

El Mediterráneo: Ud. y Rumeu

Historia local: sin designar

Americana: Ballesteros

Historia de las instituciones: Vicens y Carandé

Religión: padre Llorca

Cultura: Rubió y Camón.

Fui yo quien propuso el nombre de Ud. para la ponencia de Relaciones internacionales, en vista del olvido que habían sufrido en la reunión del día 1.

Supongo que Ballesteros asistió a la reunión del día 1 en carácter de amigo personal de Solano y que aprovechó la coyuntura para obtener la representación en Madrid. Piles, el día 3, estuvo muy discreto. Me pareció buen muchacho.

Habiendo contestado a su carta, paso a otros extremos interesantes.

En primer lugar, incluyó, tal como convinimos, la solicitud de una subvención del Consejo para organizar la Semana Fernandina.

Espero sus noticias sobre las decisiones acordadas en la Comisión Ejecutiva de los Reyes Católicos para redactar la Historia de los mismos, al objeto de efectuar las gestiones que convinimos cerca de los Srs. Rubió, Anglés y Llorca.

También esperamos alguna noticia sobre la decisión del Patronato respecto de los Colaboradores y Becarios de esta Sección.

Le saluda afectuosamente su buen amigo